

Inauguration du Hall d'entrée du Centre François Baclesse

Jeudi 22 septembre à 18h

La rénovation du hall d'entrée du Centre Baclesse a duré plus de 18 mois, de janvier 2021 à août 2022. Nous vous invitons à inaugurer ce nouvel espace, aux côtés des acteurs du projet et de la mère du donateur, en présence de M. Thierry MOSIMANN, préfet du Calvados et Président du Conseil d'administration du Centre François Baclesse.

La réalisation des travaux de modernisation du hall du Centre François Baclesse et du couloir d'accès au service de l'hôpital de jour d'oncologie s'inscrit dans un projet plus large de modernisation du Centre.

En application de ses 2 derniers projets d'établissement, le Centre a décidé de consacrer une partie de ses budgets d'investissement à la modernisation de ses services, stratégie validée par son conseil d'administration et par l'ARS à travers l'approbation de ses budgets.

C'est ainsi que d'importants travaux ont été réalisés au cours de ces 7 dernières années :

- La modernisation du bloc opératoire
- La création d'un nouvel internat
- La création de la salle de recueillement près du hall
- La réfection de la cafeteria
- Le nouveau service de chirurgie ambulatoire
- La création du plateau de consultation de soins de support
- La rénovation complète des services d'hospitalisation de médecine aux 4° et 5° étages, dans le cadre du programme O'ZEN
- La rénovation du service de médecine nucléaire
- La restructuration complète du service de radiologie
- La rénovation du service de restauration
- La restructuration du service IRM, cette année, pour permettre l'arrivée de la seconde IRM, qui vient de prendre en charge les premiers patients.
- La rénovation, engagée fin 2021 et toujours en cours, du service de radiothérapie

Face à tous ces travaux, exceptionnels par leur nature, qui traduisent la volonté du Centre d'offrir aux patients des conditions d'accueil de qualité et au personnel une amélioration de ses conditions de travail, le hall d'entrée du Centre constituait comme une anomalie. Sa vétusté est vite apparue en décalage avec les autres locaux rénovés de l'établissement mais aussi avec les objectifs de qualité et d'excellence du Centre.

De son vivant, le donateur avait souhaité financer un projet d'envergure au profit des patients du Centre Baclesse. Le choix, concerté avec ses parents, s'est porté sur la rénovation du hall d'accueil.

Le périmètre du projet a été précisément défini :

- Hall d'entrée en totalité
- Réfection des sols
- Réfection des peintures
- Création d'espaces d'attente pour les patients et visiteurs
- Réfection de la signalétique
- Réfection de l'éclairage

- Installation de supports d'affichage dynamique
- Changement de la banque d'accueil
- Changement du mobilier

Les lignes directrices données à l'architecte étaient les suivantes : « Transformer le hall pour en faire un vrai lieu d'accueil à l'image du Centre, moderne, fonctionnel, avec une forte connotation hôtelière, chic mais sans ostentation ».

Concernant la réalisation du chantier, le Centre savait qu'elle serait délicate, s'effectuant en site occupé, dans un endroit stratégique du fonctionnement, aux points d'accueil des patients et visiteurs, à la croisée des flux des patients, des salariés, et des flux logistiques, en lien direct avec les ascenseurs. La réalisation du chantier a dû être découpée en une quinzaine de phases pour permettre la continuité du fonctionnement du Centre, ce chantier répondant par ailleurs à de fortes exigences en matière d'hygiène hospitalière ou en matière de nuisances sonores. Sur le plan technique encore, les difficultés ont été renforcées par la réalisation simultanée de l'important chantier du changement des 6 batteries d'ascenseurs du Centre, lancé en janvier 2021 et qui s'achève.

Concernant la gestion du temps, la réalisation du chantier a été plus longue que prévu, dans un contexte où il a aussi fallu intégrer l'impact de la crise sanitaire, qui a perturbé la gestion des entreprises, en générant des contraintes de ressources humaines, des retards ou des ruptures d'approvisionnement.

« Aujourd'hui, l'essentiel est le résultat de ce travail : nous sommes collectivement très fiers des travaux réalisés, et du résultat qui correspond tout à fait aux objectifs fixés. Ce nouveau hall donne une belle image du Centre ; la qualité des locaux réalisés témoigne aussi du respect dû aux patients et aux visiteurs. » explique Pr Marc-André MAHE, directeur général du Centre François Baclesse.

Le Centre François Baclesse remercie tous les acteurs du projet et exprime sa profonde gratitude au donateur et à ses parents.

Contact presse:

Hermeline DELEPOUVE

Directrice communication, relations internationales et mécénat

Tél: +33(0)2 31 45 40 91 / +33(0)6 99 56 79 84

h.delepouve@baclesse.unicancer.fr

A propos du Centre François Baclesse

Le Centre François Baclesse est l'un des 18 Centres de lutte contre le cancer français. Etablissement de santé privé d'intérêt collectif (ESPIC), membre du réseau Unicancer, le Centre François Baclesse consacre la totalité de son activité de soins au diagnostic et au traitement des cancers. Il assure également une mission de recherche et d'enseignement en cancérologie. Le Centre François Baclesse prend en charge près de 27 000 patients par an, dont 7 572 nouveaux patients. Il compte 1 099 professionnels, dont 151 médecins et chercheurs et accueille environ 600 étudiants des filières médicales et paramédicales par an. Le Centre dispose d'un service de Radiothérapie parmi les 3 plus complets de France en proposant depuis juillet 2018 des traitements par protonthérapie, ainsi que d'une offre en soins de support la plus large au niveau national.

Acteur de service public hospitalier, le Centre François Baclesse ne pratique ni secteur privé, ni dépassement d'honoraires et applique uniquement des tarifs conventionnels. D'utilité publique, il peut recevoir des dons et des legs, en toute exonération fiscale.

Le Centre a été certifié en A par la Haute Autorité de Santé (HAS) en octobre 2019 pour 6 ans, soit le niveau le plus élevé. Il est également le 1er centre français à avoir obtenu en avril 2020 la certification européenne EUSOMA pour son Institut Normand du Sein (INS). Ce label est attribué par la société européenne des spécialistes du cancer du sein (European Society of Breast cancer Specialists).

Le Centre est accrédité « Comprehensive Cancer Centre » par l'Organisation des Instituts Européens du Cancer (OECI) depuis juin 2020.

A propos d'Unicancer

Unicancer est l'unique réseau hospitalier français dédié à 100 % à la lutte contre le cancer et la seule fédération hospitalière nationale dédiée à la cancérologie. Il réunit 19 établissements de santé privés à but non lucratif : les 18 Centres de lutte contre le cancer (CLCC) et 1 membre affilié, répartis sur 21 sites dans toute la France. Les CLCC prennent en charge plus de 530 000 patients par an (en court-séjour, HAD et actes externes).

Unicancer est aussi le premier promoteur académique d'essais cliniques en oncologie, à l'échelle européenne, avec 100 essais cliniques actifs promus, près de 6 300 patients inclus, 57 000 patients enregistrés dans la base de données ESME.

Reconnu comme leader de la recherche en France, le réseau Unicancer bénéficie d'une réputation mondiale avec la production d'un tiers des publications françaises d'envergure internationale en oncologie (source : étude bibliométrique/ Thomson Reuters). Au total, près de 800 essais cliniques (inclusions ou suivis) sont promus en 2019 par le réseau Unicancer, plus de 15% des patients des CLCC sont inclus dans les essais cliniques et plus de la moitié des PHRC dévolus aux CLCC.

Les 18 CLCC et la direction R&D d'Unicancer sont certifiés ISO 9001:2015 pour leur recherche clinique.



3 avenue général Harris BP 45026 14076 CAEN Cedex 05 FRANCE

www.baclesse.fr

